
3. Sitzung BV Schildesche am 28.1.2021 

 

Zu Punkt 2 Mitteilungen 

  

 2.1 Neue Bezirksbeamtin für Schildesche 

Zum 1.1.2021 hat die Polizeihauptkommissarin Daniela Pohlmann ihren 

Dienst aufgenommen. 

 

2.2 Baumfällungen Am Meierteich 

Der Umweltbetrieb teilt mit: 

Die Anlage 25011 Meierteich mit ihrem waldartigen Bestand ist stark 

geprägt von der Buche. Aufgrund der anhaltenden Trockenheit wurden bei 

der letzten Kontrolle insgesamt 49 Pflegemaßnahmen festgelegt, hierunter 

auch sechs Baumfällungen, da einige Bäume so stark geschwächt sind, 

dass die Gefahr eines unkontrollierten Kronenabbruchs bestehen könnte. 

Da die Anlage lokal als wichtiges Quartier für Fledermäuse gilt, wurden in 

einem gemeinsamen Termin mit dem Umweltamt die Einzelmaßnahmen 

geprüft, um einen größtmöglichen Konsens zwischen Artenschutz und 

Verkehrssicherung zu finden. 

 

Zunächst werden 26 Buchen als Habitatraum erhalten, indem die Bäume 

in unterschiedlichen Längen mittels Sicherungsschnitt oberhalb von 

Höhlen und Brutstellen eingekürzt werden. Die so erhaltenen Stämme 

können als Torso bzw. Hochstubben im Bestand noch mehrere Jahre 

erhalten werden. Der natürliche Zerfall dieser Restbestände steht dabei 

glücklicherweise nicht im Widerspruch zur Verkehrssicherung. Durch 

hinzugewonnenen Lichteinfall kann sich zudem eine Naturverjüngung 

einstellen. Nur bei 6 Bäumen ist eine Fällung aufgrund von Totalschäden 

unumgänglich. Darüber hinaus wird bei drei Buchen eine Kronenpflege 

durchgeführt, bei 14 Bäumen erfolgt eine umfangreiche Totholzentnahme. 

Alle betroffenen Bäume werden prophylaktisch vor der Bearbeitung 

nochmals auf Bewohner untersucht. 

 

Es ist davon auszugehen, dass in den nächsten Jahren auf ähnliche Art 

und Weise weitere Buchen dort behandelt werden müssen, sodass sich 

das Bild der Anlage Meierteich mittelfristig verändern wird. 

 

Die Maßnahme wird insgesamt ca. 1 Woche andauern und je nach 

Witterung Ende Januar 2021 durchgeführt. Der Hauptweg als zentrale 

Wegeachse muss dafür zeitweise voll gesperrt werden. 

 



2.3 Patenschaft für Bücherschrank am Bültmannshof 

Herr Grün hat wie vereinbart Kontakt zur Sekundarschule Gellershagen 

aufgenommen: 

„Inzwischen liegt eine Antwort von Frau Tweeboom (Leiterin der 

Sekundarschule Gellershagen) vor:  

„Frau Imke-Fratz, unsere pädagogische Fachkraft im multiprofessionellen 

Team, wird sich dem Projekt annehmen. Wir werden eine AG gründen und 

die Schüler werden dann alle zwei Wochen, bei Bedarf auch wöchentlich, 

zum Bücherschrank gehen und diesen aufräumen, ggf. etwas 

saubermachen und neu bestücken, sowie Bücher ggf. aussortieren. 

 Wir werden gezielt Kinder mit dem Förderbedarf GE und Lernen in die AG 

aufnehmen und so auch „Lebenspraxis“ und „alles rund ums Buch“ in den 

Focus stellen.“ 

 
2.4 Einführung eines öffentlichen Fahrradverleihsystems  
hier: Standorte für Phase II und weiteres Vorgehen  
 
Das Amt für Verkehr bittet in der nächsten Sitzung die u. a. Erläuterungen 
zum oben genannten Thema den Mitgliedern mitzuteilen: 
 
Gemäß dem Beschluss des Stadtentwicklungsausschusses vom 
17.09.2019 (DS 9295/2014-2020) hat die Verwaltung in Zusammenarbeit 
mit moBiel ein Umsetzungskonzept für ein öffentliches 
Fahrradverleihsystem erarbeitet. Die Umsetzung erfolgt schrittweise in 
zwei Phasen.  
 
Die Phase I als Pilotphase ist im 2020 gestartet und hat eine Laufzeit von 
einem Jahr. Die Pilotphase umfasst hauptsächlich die Kernstadt mit 
Verbindung zur Universität / FH.  
 
In der Phase II wird das Leihradsystem auf alle Bezirke ausgeweitet. Start 
dieser Phase ist im Mai 2021. Die Standorte werden insbesondere in den 
Stadteilzentren und in Bereichen mit hohem Potential für die Verknüpfung 
von Rad mit anderen Verkehrsträgern vorgesehen. Bezüglich der 
konkreten Standortplanung wird die Verwaltung zeitnah auf die 
Bezirksvertretung zukommen.  
 

 


